

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba.  
Núm. 3615.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 30 DE AGOSTO DE 1862.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

## Seccion editorial.

### CONSERVACION DE HORTALIZAS.

Hay algunas legumbres, como, por ejemplo, las habas, los garbanzos, etc., que por su gran consumo, solo inferior al de los cereales, por la consiguiente extension de su cultivo y por ser este de secano, no pertenecen al dominio de la horticultura sino al de la agronomía propiamente dicho. Los productos de regadío hortícolas por naturaleza y reducidos durante mucho tiempo a una esfera de orden inferior, porque su única salida era la provision diaria de los mercados de abastos, se han elevado ya a la categoría de artículos comerciales. El guisante, el nabo, la col, zanahoria, la cebolla y otros productos, han sufrido esta ventajosa metamorfosis económica, desconociéndose aún en nuestro país a pesar de lo desenvuelto que está en el vecino imperio.

Los obstáculos que en otro tiempo habian impedido, ó al menos limitado, la circulacion comercial de algunas de las indicadas especies, no eran otras que la dificultad de conservarlas y el engorro del transporte por su mucho volumen, pero habiendo olvidado ambos inconvenientes el tráfico de las hortalizas ha tomado un vuelo extraordinario y promete elevarse a la altura de los cereales y demás artículos de primera necesidad para la alimentacion humana.

Los dos citados efectos, de conservar las hortalizas y de facilitar el transporte de las mismas por su reduccion a un exiguo volumen, se conseguían en 1850 por el método Masson, que comprendía tres órdenes de operaciones: 1.ª cortar las hortalizas en pequeños fragmentos; 2.ª esponerlas para su desecacion, a una corriente de aire elevado a cierta temperatura en el interior de una estufa; 3.ª someterlas a una fuerte presión en una poderosa prensa hidráulica. Después de estos procedimientos quedaban los productos en forma de panes de mucho peso, en proporción a su tamaño, y de una dureza marmórea. Se encerraban en cajas de lata, de mayores ó menores dimensiones, simple ó herméticamente cerradas, segun se destinasen al inmediato consumo ó al transporte.

Parece ser que en 1851, Mr. Chollet a quien el inventor enagenó su privilegio, hubo de dar vastas proporciones a esta empresa industrial, sin añadir ni quitar al procedimiento científico. Promovió además repeti-

das visitas oficiales a su establecimiento, y en virtud de su satisfactorio resultado, llegó a obtener del ministerio de Marina la admision de sus productos en el abastecimiento de los buques del Estado, y aspiró a lo propio en los suministros del ejército de tierra.

En la fábrica de M. Chollet, rigurosamente sometida al sistema de Masson, se desecaban perfectamente las hortalizas, y se conseguía hasta un estremo admirable el efecto de disminuir su bulto. Baste decir que una caja de un metro cúbico contenía 25,000 raciones y un furgon ordinario podía trasportar el rancho de un día para 400,000 hombres: ventaja inapreciable para las tropas en marcha y para los buques de guerra, por la importancia de la cuestion de espacio en buo y otro caso; pero por otra parte, los productos Chollet adolecian de dos graves faltas: En primer lugar, necesitaban tres ó cuatro horas de remojo, antes de ponerse en cocitura: cosa poco acomodada a las exigentes urgencias de la cocina militar así marítima como terrestre. Además, las tales hortalizas, después de reblandecidas por el agua, exhalaban un hedor, como a estiércol, que las hacia mal sanas, por la repugnancia con que las gentes las comian.

Posteriormente se han corregido ambas faltas, solo con añadir una operacion al procedimiento. Antes de la desecacion en la estufa, se someten los fragmentos de hortalizas a la accion del vapor, en atmosfera cerrada y a la temperatura de 100. Todas las demás manipulaciones son idénticas a las inventadas por Masson.

Aceptada esta reforma por Mr. Chollet que al efecto se asoció con los autores, los productos hoy obtenidos tienen todas las ventajosas condiciones de que antes hemos hecho mérito, y además las siguientes: 1.ª la de bastarles algunos minutos de ebullicion para suplir los efectos de una prolongada inmersion en agua fria; 2.ª la de no contraer ningún olor extraño y aun de retener su propio aroma; 3.ª la de conservarse al aire libre y sin precauciones de ninguna especie, a semejanza del arroz, las legumbres secas y las pastas fanáceas.

Las hortalizas así preparadas, solo han perdido el agua de vegetacion, y resultándose por el hervor, quedan como frescas, en toda la plenitud de sus propiedades alimenticias, y de las accidentales de olor, sabor, etc. La nutricion que suministran, es la mas sana, y contrasta los fatales efectos del uso es-

clusivo de carnes y pecas saladas, origen de mortíferas afecciones que llegan de enfermos los hospitales de campaña.

A la sombra de estos beneficios, ya justificados por un largo catálogo de hechos contestes, la desecacion de hortalizas es en el día una industria muy lucrativa. Si se son las fábricas actualmente establecidas en diversos puntos de Francia, por la sociedad Chollet y compañía, y sus productos anuales ascienden en conjunto, a muchos millones de kilogramos. Al voluntad del comprador, se espedan en aquellas fábricas, hortalizas determinadas, ó mezclas de buen efecto, comprobados por los resultados prácticos. La de mayor aceptacion para el ejército y la armada es la llamada *Julfenne de troupe*, compuesta de zanahoria, patata, nabo, col y cebolla. Con ella se hace una sopa, excelente para el paladar y para el estomago. Durante la campaña de Crimea, el ministerio de la Guerra tuvo contratadas con la casa Chollet, 120,000 raciones diarias en invierno y 40,000 en verano, 15,000 la division sarda, y cantidades tambien muy crecidas las fuerzas inglesas de mar y tierra, que formaron parte de aquella expedicion titánica.

A pesar de esto, corto será sin duda el número de las personas que en España tengan noticia de esta industria, tan considerable en sí misma y tan trascendente para el porvenir de la horticultura. Imposible parece que, ni entre los particulares, ni por el gobierno, se haya pensado en su introduccion, sin embargo de las múltiples consecuencias que promete, a cual mas fecundas en esperanzas. Es una, la higienica alimentacion de las clases proletarias y del ejército, otra el impulso que la necesidad de proporcionar primera materia a la nueva industria, no podría menos de prestar a nuestras raquíticas explotaciones hortícolas, otra por último, la de obligarnos a aprovechar los pocos medios de que gozamos, muy poderosos en nuestro país y en su mayor parte desconocidos por falta de estudio, ó completamente olvidados; todo conchiado con el lucro infalible del que acometese la empresa, siempre que la condujese con la debida inteligencia.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 27 no contiene disposiciones de interés general.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Ha llegado a Madrid el capitán graduado de comandante don Serafín Olave, portador del tratado de paz celebrado por los plenipotenciarios español y francés con el emperador de Annam.

En Málaga se cree que irá a aquel puerto la escuadra que se reuna en Cádiz para hacer un simulacro, cuya escuadra acompañará a SS. MM. hasta Cartagena y Alicante.

Segun *El Contemporáneo*, parece que el señor Canseco, secretario particular del señor duque de Valencia, ha sido nombrado auxiliar del ministerio de la Gobernacion con el sueldo de 18,000 reales. El señor Canseco fue en otra época oficial del ministerio, con 26,000 reales, y diputado a Cortes.

El gobierno de S. M. del rey Victor Manuel, por conducto de su encargado de negocios en Madrid ha participado a la primera secretaria de Estado haber declarado en bloqueo electivo las costas todas de la isla de Sicilia y de las costas adyacentes.

Dice *La Epoca*, que lejos de ser cierto lo que a *El Reino* escriben de París, sobre la no aceptacion del señor Comyo de la legacion de Constantiopolis, todos sus amigos saben que en los primeros dias de setiembre llegará a Madrid con objeto de despedirse de S. M. antes de partir para su nuevo destino.

El duque de Osnaburg ha renunciado por consejo de sus médicos, los baños de Toplitz en Prusia. Acompañará a SS. MM. en su viaje a Andalucía, y terminado este marchará si se le permite el estado de su salud a Roma.

Ha regresado a Madrid el señor Olave, después de haber dejado dispuestos los elementos para S. M. y real familia en todas las poblaciones de Andalucía que debían visitar.

Tal ha sido el huracan que ha reinado el 26 en el ferrocarril en las cercanías de Madrid, durante la tempestad que tambien se sintió, que tres wagones de repuesto que se encontraban apartados, en la estacion del ferrocarril del Norte en Villalba, fueron impelidos por el viento y se corrieron por la via general hasta cerca de Torrelodones, chocando en este punto con un tren de trabajadores, de cuyo choque resultaron heridos tres obreros, el uno al parecer gravemente.

El tren correo de Aragón que salió de Medinaceli el 26 a las dos y media de la tarde, tuvo que detenerse antes de llegar al túnel de Horno por haber encontrado removiéndose la vía por el horrible huracan que se sintió en Madrid mismo. Un tren de auxilio que se dirigió del lado de Madrid para arreglar el paso, se vio tambien detenido antes de entrar en el túnel. Quedó a guisa de tren correo hacia atrás, y se encontró con que después de su paso, el vendabal habia inutilizado dos kilómetros de camino cerca de Medinaceli. En esta situacion los pasajeros, se refugiaron en un pueblito no distante del punto de la detencion, y allí pasaron la noche. Entrando los obreros de la compañía trabajando sin descanso en componer la vía y gracias a sus esfuerzos el 17 las cinco de la mañana el tren correo se puso en movimiento y llegó a Madrid a las diez.

### ESTRANGERAS.

Una correspondencia de Varsavia da curiosos pormenores sobre la causa seguida a Luis Jarosinski, autor del atentado contra la persona del gran duque Constantino. Mas de doscientas personas asistieron a la vista de la causa que iba a fallar en tribunal de guerra compuesto de cuatro generales, de un coronel y de un mayor, presididos por un ayudante general. El reo confesó que un oficial de sastre, llamado Radowitz, le habia ilustrado por el bien de la patria a encargarse de asesinar a una persona que se le designaría mas adelante, y le habia puesto en relaciones con el príncipe polaco Chmielewski. Este sugeto se dijo que se trataba de quitarle en medio al marqués de Wielopolski. En una segunda entrevista que tuvo el reo con Chmielewski y con otro jóven, cuyo nombre dijo ignoraba designó al gran duque Constantino como la segunda víctima pedida por el príncipe, dándole a cada uno de los asesinos un revolver y un puñal; los enseñó a cargar la primera de dichas armas y a disparar de ellas; Jarosinski cogió el revolver que le dio, que llegó el gran duque a Varsavia; habia ideado su descomulgacion desembarcadero del ferrocarril de San Petersburgo, pero que le habia fallado el punto vital; principiando a dar el brazo al gran duquesa. A otra dia siguieron al gran duque con la atencion del disparo cuando saliera de la catedral; pero la muchedumbre les habia impedido acercarse. El 3 de julio pudo al fin Jarosinski cometer su crimen, y su cómplice, que le habia acompañado hasta el mismo sitio, se apresuro, después de hecha su prision, a arrojar el revolver y el puñal y emprender su fuga.

Ha habido, no obstante, una circunstancia grave sobre que el reo se ha negado a dar explicaciones y que parece indicar que formaba parte de una sociedad secreta de asesinos políticos. Terminada la defensa del reo, que no podia debilitar las confesiones,

(88)  
da para sí, poseída de un solo pensamiento y con un fin tan claro como el de la muerte.  
— ¡Cuanto le amo!  
— Y ambos parecian, de común acuerdo, evitar una explosion demasiado violenta de corazon, dilatar aun por algunos dias mas una confesion dulce, una empcion demasiado poderosa, prepararse, en fin, por la costumbre de amarse, a una dicha que sus almas no estaban en aquel instante en estado de soportar.

XIII

Las jóvenes, al verla, cambiaron una mirada burlona.  
— El mal humor que habia manifestado madama d'Auray por la desaparicion de Mr. de Marny no se les habia

(89)  
escapado. Tenian una gran curiosidad por saber cómo Leonardo seria recibido, y se apresuraron a entrar en la sala para ver la escena que debia tener lugar.

En París, las jóvenes, al menos las que se educan en la gran sociedad, están al corriente de todas las intrigas. La primera cosa que se les enseña es a agrandar, y su coquetería se despierta mucho antes que su corazon. Su imaginacion está corrompida de antemano, saben cómo se engaña antes de saber cómo se ama, no comprenden aun lo que es una falta, pero sabrian ocultarla; son a la vez ingenuas y falsas puras y coridas, de aquí proviene su inocencia sincera, y su impaciencia por el casamiento, que no es mas que curiosidad.

Este contraste del bien y del mal, esta mezcla de experiencia anticipada y de inocencia involuntaria, les da un aire espiritual y original, que es muchas veces engañador, que no es estrado ver a la joven mas distinguida, mas citada por su gracia y gentileza, no aparecer

(92)  
ba de sus modestos adornos. Comprendió tambien la distancia que habia entre ella y las mujeres que la rodeaban, tanto en elegancia como en hábitos de sociedad; en fin se sintió provinciana; provinciana hasta en el fondo de su alma. ¡Ay! justamente este era su principal encanto a mis ojos.  
En fin, esta visita se le hizo insostenible, y la terminó.

Tantas emociones la habian agitado; necesitaba estar sola.

El recuerdo de Clementina Belin la persiguió pensosamente.

Mlle. Belin era muy linda; después tenia esa seguridad, ese aplomo de las jóvenes que no tienen madre, y que son a los quince años señoras de su casa. Mlle. Clementina gobernaba por sí sola la casa de su padre desde la muerte de su madre; tenia la costumbre de mandar; su hermana Valeria estaba bajo sus órdenes.  
Clementina habia aprendido, pues, desde muy temprano a saber adoptar una resolucion. — Era responsable a la

(85)  
— Nada; veo que cuanto bueno hay en mí os desagrada. Esta idea me es tristece.

— ¡Oh! no creais eso. Sufró al ver en vos una generosidad que no os hace feliz; compadezco y siento la languida existencia que arrastrais, consagrada a seres que no la merecen; y sin embargo, os amo por haberla elegido.

Leonardo pronunció estas palabras con mucha gracia; esta frase *os amo*, que le decia como de paso, la espresó con tanta ternura, sus hermosos ojos tenían una espresion tan dulce, su voz era tan penetrante, que Elena sintió disiparse su tristeza.

— Si, señora, lo repilo aun cuando deba enojaros, anadio con naturalidad, sois demasiado buena, escusivamente buena para vuestra familia, para vuestros primos especialmente.

Las megillas de la marquesa se sonrosaron ligeramente a esta confesion, pues mostrarse celoso es confesar que se ama.

— No es verdad que es muy ama-

categóricas de este, ni las declaraciones de los testigos, se reunió el tribunal para deliberar á las tres y media, permaneció en sesión hasta las ocho y media, en cuya hora volvió á reunirse, dando cuenta de la sentencia en que reconocía la culpabilidad de Jaroszinski y le condenaba á ser fusilado.

Dice La Epoca que si Napal on pasa los Alpes segunda vez, la causa de la unidad puede darse por vencida; que el Papa será afianzado en su poder temporal, y difícilmente el resto de la Italia reconocerá la autoridad de un solo monarca.

Las órdenes que el gobierno de Turin ha transmitido últimamente contra Garibaldi son muy energías. Garibaldi debe disolver las banderas de voluntarios y entregar las armas en el término de veinticuatro horas; debe dar su palabra de honor de retirarse á Caprea; y en el caso de que quiera pasar al extranjero será conducido en un buque italiano. Los voluntarios serán internados en los puntos que el gobierno les designe. Se asegura que el general Cialdini es el encargado de la ejecución de estas medidas.

La Correspondencia Itaca anuncia que el empréstito de Garibaldi en Inglaterra ha sido acogido en mucho favor, y que la suscripción, según todo lo que se cree, cubrirá prontamente la suma pedida.

La comisión ejecutiva de la Asociación emancipadora de Génova ha protestado contra el anuncio decreto del gobierno de Turin que disuelve dicha sociedad. «Nosotros, delegados por 500 asociaciones (se dice en la protesta) para representar el pacto de unión entre ellas, mantendremos nuestro derecho, con el que nos señalamos fuertes frente á frente del Estatuto, y permaneceremos en nuestro puesto. Las asociaciones por su parte no dejarán tampoco de hacer su deber.»

Firman esta protesta Bertani, Mario, Cairoli, Miceli, Meola, Campanella, Cuneo, y Salza.

La entrada de Garibaldi en Catania se efectuó en la noche del 19 á las dos de la madrugada. Iba acompañado solamente de algunos de sus oficiales. Las banderas de voluntarios empezaron á entrar en la ciudad por la mañana, tomando caminos estraviados para no encontrarse con las tropas reales en las carreteras principales. Lo que no se ha explicado bien es la causa que ha inducido al general Mella á entregar á los garibaldinos una ciudad de 80,000 habitantes por ir á guardar el camino de Messina, puesto que se sabía que Garibaldi tenía la intención de entrar en Catania. Se cree que este ha sido un plan concertado de antemano para aislar la insurrección y evitar que se propague.

Escriben de Turin que hay cierto desacuerdo en el gabinete, que parece ir preparando una modificación ministerial. Dice que el señor Ratazzi trata de hacer salir del ministerio el elemento garibaldino para restablecer la unanimidad de ideas que le falta. Anádes que en estas combinaciones se retiraría el señor de Brest, igualmente que el almirante Persano y

tal vez el señor Matteucci. En ese caso el presidente del consejo podría acercarse mas á la mayoría moderada de la cámara, uno de cuyos miembros mas influyentes es el señor Mingheli, que actualmente se halla en Paris.

Atendida su importancia, insertamos integra la nota del Monitor sobre las disposiciones del imperio respecto de la cuestión romana, aunque el telegrafo nos la transmitió con bastante exactitud. Dice así: «Preguntan los periódicos hace algunos dias cuál será la actitud del gobierno francés en presencia de las agitaciones de la Italia. La cuestión es tan clara que parecía imposible la duda. Ante amenazas insolentes, ante las consecuencias posibles de una insurrección demagógica, el deber del gobierno francés y su honor militar le obligan mas que nunca á defender al Padre Santo. El mundo debe saber bien que la Francia no abandona en el peligro á aquellos sobre quienes se estende su protección.»

Las noticias del correo sobre Garibaldi continúan siendo inciertas. Parece que estuvo en efecto en Aci Reale, á algunas leguas de Catania, seguído de su estado mayor, pero el 31 se hallaba ya de vuelta en Catania. Las autoridades de esta última ciudad estaban á bordo de la escuadra, desde donde comunicaban con el gobierno de Turin.

El decreto del estado de sitio no había sido bien recibido en Palermo, y aunque no sea noticia auténtica, corria, sin embargo, en Turin, en la noche del 22, y rumor de que la milicia nacional palermitana había protestado, y que había temores de que la población irritada levantara barricadas.

Las dos víctimas burladas de Garibaldi, el prefecto de Palermo, general Cugia, y el jefe enviado en su perseguimiento, general Mella, quedan definitivamente suspenso de sus funciones.

El general Cialdini, que en principio había mostrado dificultades á tomar el mando contra Garibaldi, lo ha aceptado por fin, pero con una condición que tiene todos los visos de una illatoria en momentos en que es precisa toda energía de acción. Ha dicho al gobierno que sentía cierta repugnancia, en momentos tan graves, á tomar el mando de tropas nuevamente formadas, para las que era él casi desconocido; por lo que le ha pedido que se le permita tener á su disposición la división Brignone que hace tiempo se halla bajo su dirección.

Así es que el general Cialdini salió por la mañana del 22 para Bolonia, con objeto de reunir dicha división, y es muy probable que cuando parta para Sicilia, Garibaldi se hallará en territorio napolitano, donde no será con Cialdini sino con la Marina con quien tendrá que habérselas.

Ha causado gran sensación en Turin el que el almirante Persano, ministro de Marina, haya salido para Sicilia para tomar el mando de la escuadra italiana.

Las noticias de Turin que nos ha traído ayer el correo, alcanzan al 24 de agosto. Según ellas, ha sido necesario que Víctor Manuel se lo suplique para que Cialdini se haya decidido á aceptar el mando de Sicilia. El general Cialdini ha puesto por condición que se le han de dar á menos 45,000 hombres. Dice que habiendo tomado el ministro de Marina, almirante

Persano, el mando de la flota destinada á cruzar en el Estrecho de Messina, cederá su cartera al almirante Ricci. El general Cugia ha sido separado por haberse negado á hacer á Garibaldi una intimación del gobierno. Uno de los primeros actos de Garibaldi en Catania ha sido abolir el impuesto del timbre y del empadronamiento, muy impopular en toda Sicilia. En Messina hubo grupos y conato de pronunciamiento al publicarse el estado de sitio; pero la actitud enérgica de las tropas hizo fracasar el movimiento.

Lo que alarmaba mas en Turin el día 22, no era el estado de Sicilia, sino el de la Calabria y los Abruzzos. Generalmente se aguarda que Garibaldi encuentre allí elementos peligrosísimos, una población llena de entusiasmo por él y tres ó cuatro mil voluntarios dispuestos á seguirlo, número que cada dia se aumenta con los que burlando la vigilancia de la autoridad, se embarcan todos los dias en Génova y Liorna.

La protección ofrecida al Papa en nombre del emperador de los franceses por El Monitor no es á los ojos de El Constitucional de Madrid del gran significación. «Bajo esta grande y poderosa esclusiva y eficaz protección del imperio francés, dice El Constitucional, el gobierno romano perdió primero el auxilio que le daban las fuerzas austríacas; después continuando la protección perdió los aliados que tenía en los duques de Toscana, Parma y Módena destronados; luego, yendo la protección siempre en aumento, perdió los territorios de las Legaciones, las Marcas y la Umbria que se agragaron al reino de Víctor Manuel; posteriormente perdió también el ejército que había puesto á las órdenes de Lamoriciere, y la plaza de Ancona; después, sin que por eso se disminuyera la protección imperial, perdió el último aliado vecino suyo á quien tuvo que dar refugio en Roma, y últimamente ha perdido á su alrededor algunas poblaciones.»

De Paris escriben á uno de nuestros colegas con fecha del 21:

«Asegúrase que si Garibaldi desembarca en el reino de Nápoles, el gobierno francés enviará 20,000 hombres. En este caso, se intentaría reconstituir el reino de Nápoles con un príncipe de la familia Bonaparte.»

Las últimas noticias de Turin presentan como muy precaria la situación del ministro Ratazzi, y se cree que dentro de pocos dias podrá ser reemplazado por Ricassoli.

Hay un cambio continuo de despachos entre Paris y el campamento de Chalons; el emperador ha aplazado todos los negocios hasta su regreso á Paris, que se verificará dentro de ocho dias, pues no quiere ocuparse en el campamento mas que de las maniobras militares.

Se asegura que el ministro del Interior acaba de dirigir á los prefectos una circular y confidencial, induciéndolos á hacer la guerra á la France, y á sus doctrinas. Además se trabaja para que los señores Pietri y Rapetti funden un periódico en oposición radical con el de Mr. de la Guéronniere.»

La Patria consagra un segundo artículo á la cuestión de España, desvaneciendo las declaraciones de algunos diarios: «Hallamos en varios diarios de Madrid nuevos comentarios sobre el discurso

del emperador en respuesta al del embajador de España. Despues de analizarle frase por frase y de encontrar ya una ofensa, ya una amenaza á la reina y á la nación española, se llega hasta á olvidar por completo los usos diplomáticos. Se olvida que el embajador personifica al soberano que representa, y que dirigiéndose desde luego á la reina, el emperador no hace mas que ajustarse á los precedentes.

Si, al terminar, el emperador ha declarado que dependía de la Reina de España el conservar un amigo leal y un aliado sincero, es porque hasta el presente la Francia ha sido siempre la primera en querer borrar todo recuerdo de enojos de otros tiempos para tener solo en cuenta una identidad de origen y perseverar con lealtad en el deseo de que la España recobre su puesto en los consejos de la Europa. ¿Ha imitado la España este ejemplo?

¿Es una susceptibilidad exagerada del sentimiento nacional la que le lleva á desconocer sus propios intereses por temor de que se presuma que es arrastrada por la Francia en su política?

Es sensible ver que ciertos diarios responden á palabras de noble y franca reconciliación y de inhimida amistosidad con interpretaciones tan infundadas como apasionadas.»

El conde Russell, ministro de negocios extranjeros de la Gran Bretaña, que se hallaba de escursión de verano en Dublin, ha salido precipitadamente para Londres, regresando con su familia, á causa, según dice el Express, de importantes despachos recibidos de Italia, que exigen su presencia en el centro del gobierno.»

El Monitor de l'Armée publica el número de las diferentes tropas que en Cherburgo y Tolon se embarcan para Méjico, con el nombre de los regimientos y el de los buques. El total de las fuerzas asciende á 20,000 hombres contando con las que ya han marchado.

El príncipe Adalberto de Prusia era esperado el día 25 en Marsella. S. A. R. debía salir de este puerto para Tolon, donde se habían dado las órdenes convenientes para hacerle un recibimiento digno de su categoría.

El emperador de la China ha dado un importante decreto autorizando en todos sus estados el culto católico.

El Morning Star de Londres ha publicado una carta de Garibaldi dirigida desde Palermo á su amigo Mr. Stuart de Liverpool, que dice así:

«Mi querido amigo: Me hace falta, para ir á Roma un empréstito de 20,000 libras esterlinas (unos dos millones de reales). Os envío los títulos.»

«Le pido á la Inglaterra, porque en Italia no puede hacerse hoy dia sin arriesgar el secreto que es necesario á mis planes. Pero yo le haré seguir de otro empréstito en Italia.»

«Confío en que mis amigos de Inglaterra me ayudarán en esto, y sobre todos tengo confianza en vos.»

«Firmado, J. Garibaldi.»

Mr. Stuart acompaña al periódico la carta de Garibaldi con otra suya suscribiéndose por 1,000 libras (100,000 rs.).

El Reino publica el 25 una carta fechada el 22 en Paris, diciendo entre otras

cosas, que no se verificará ya en Dijon ni en Lyon la entrevista de los generales, marqués de la Habana, del Duero, y de Sierra Bullones, que el corresponsal indicó como suceso probable en su carta del 18, si bien fué en el supuesto de que el general Zabala no iría á Paris desde los baños de Baden; «porque me han dicho, anado, que este último señor vendrá, en efecto, á esta capital, para el 25 del corriente mes. Ignoro si en tal caso vendrá también el general don Manuel de la Concha, que aun sigue en Vichy, lo cual me parece probable ya, dado que el ministro de Marina no tiene reparo en hacerlo.»

A la fecha del 13 era tal el temor en Atenas de un desembarco de patriotas italianos, que había en el Pireo una escudrilla de vapores dispuesta á dirigirse á cualquier punto amenazado.

FREPARADOS FERRUGINOSOS. La terapéutica es bastante rica en preparaciones ferruginosas, y cada dia se ensalzan otras nuevas, pero ninguna hay cuya acción haya sido estudiada con mas esmero bajo el punto de vista fisiológico y patológico, como son LAS GRAGEAS ALLACTATO DE HIERRO DE LOS SEÑORES GELIS etc. CONTE.

Numerosos experimentos en los hospitales de Paris y en la población, han hecho que estas Grageas hayan ocupado el primer lugar, como lo comprueba la opinión del profesor Bouillaud, miembro de la Academia Imperial de medicina de Paris.

La eficacia de este precioso medicamento es constante en la CLORISIS, OBLIACCIÓN, ANEMIA, LEUCORREA (FLUJO BLANCO) y todas aquellas enfermedades en que la sangre empobrecida tiene necesidad de reunir sus elementos separados.

Su superioridad sobre las otras preparaciones ferruginosas ha sido confirmada despues de diez y seis años de experimentos hechos por los profesores Claudio Bernard, Bureswill, La Lemaire, etc. etc.

Estas Grageas están preparadas bajo la forma de anises cubiertos, lo cual facilita su administración, de manera que los enfermos no experimentan repugnancia alguna al tomarlas.

Reunen además todas las buenas cualidades que debe poseer un medicamento para obrar bien: esto explica por que los médicos las prefieren á las otras preparaciones ferruginosas.

Gaceta. Es urgente. Decidida ya la suspensión de la feria de la Fuen-santa, su traslación á los dias de la llegada y permanencia de SS. MM. en Córdoba, creemos de urgente necesidad que esta determinación se haga notoria en la provincia y fuera de ella, para conocimiento de los feriantes, y con especialidad de los que han de traer ganados. También nos parece oportuno que se supriman las ferias que en aquellos dias deben celebrarse en varios pueblos de esta provincia, pues naturalmente tienen que estar muy desanimadas, y esta medida podría contribuir á traer mayor concurrencia al mercado de la capital. Muy bien. Hemos visto con mucha satisfacción que el exterior de nuestra hermosa Catedral se está resanando y pintando con un agradable y bellissimo color de fábrica que sustituye con gran ventaja al ocre faja que antes le daba un aspecto lugubre y repugnante. También hemos visto que los hierros y ventanillas del lado de pilario se están pintando con co-

(86) die mi primo? Hacía cuatro años que no le veía, y apenas pude reconocerle ayer, tanto ha variado, habiendo mejorado notablemente. Recuerdo. —Al menos no vayais á amarle, interrumpió Leonardo, hariais morir de dolor á lady Susana. —Ah! con que tiene una lady Susana! No temais nada, añadió con ternura, no le amaré. Así continuaron aun hablando por largo rato; cuanto mas indiferente era lo que hablaban, mas conmovidas eran sus respectivas voces. Jamás Leonardo había sentido cerca de una mujer una agitación mas dulce. Todas sus ideas eran de amor; en cada uno de sus proyectos daba vida y aliento á su pasión. Aquel frio egoísmo con que el mundo había herido su corazón quedaba roto. Elena le elevaba hasta ella; llegaba á ser bueno, noble, generoso y cándido como ella. La ficción parecia tan inútil cerca de esta criatura elevada, de este carácter tan verdadero, que olvidaba el mun-

(87) en el silencio que guardaba madama d'Auray sobre lo que ella llamaba el rapto de Mr. de Marney; y la extrema discreción que ponía en no hablar de ello á la marquesa, era una malicia que Elena debía apreciar. Madama de Pontangés tenía la desgracia de que, á fuerza de su natural vivacidad y suspicacia comprendía todas las malicias de que ella era incapaz. —¿Qué mal se sentía en esta casa! Ninguna simpatía de ideas; mujeres elegantes que la examinaban maliciosamente de pies á cabeza; una conversación, á la que nada alimentaba; la imposibilidad de parecer amable á aquellas gentes... una chisografía inanimada sobre personas á quienes no conocía; mujeres todas que al hablar llevaban una seguída intención que no era un sentimiento. Elena concebia su inferioridad; pues es ser inferior el no asemejarse á la mayoría de las personas que se reúnen en un salón. —Comprendió por primera vez que iba mal vestida... y se avergonza

(90) despues de su casamiento mas que una mujer muy ordinaria y escasa de talento. —Mmá, d'Auray recibió del modo mas agraciado á Mr. de Marney. Su orgullo estaba mortalmente herido; quizo aparentar indiferencia, y sin embargo, Leonardo había cruelmente ofendido su amor propio. Era una falta muy grande haber desertado de su corte; madama d'Auray sentía en mucho á sus elegantes; no le era nada grato ver disminuirse su cortejo. —Y despues, ser abandonada por la duquesa de Champigny! por una vecina rebelde que jamás la había invitado á ninguna de sus fiestas! —¿Qué ultraje! Esté injuria era tal, que ni aun quiso quejarse de ella; afectó recibir al culpable con la mayor amabilidad, lo cual convino maravillosamente á Mr. de Marney. Los hombres sacan siempre partido de nuestra dignidad, y además es preciso amar tanto una mujer para descubrir que está ofendida, cuando su delicadeza la impide quejarse! Había tambien un poco de maldad

(87) do, y su corazón se presentaba franco y sencillo como el de un niño; y se abandonaba con delicias á esta nueva fe que se revelaba en todo su ser, y se admiraba, hastiado de tantos amores vulgares, de volver á hallar en su marchita alma una emoción tan grande y de tanta frescura. Leonardo experimentaba un reconocimiento apasionado por la mujer ejercía en él tal metamorfosis; né la hablaba de su ternura, pero miraba á Elena con delicias y decía para sí:

¡CÁNTO LA AMO! Ella, con voz conmovida, hablaba de su visita á casa de madama d'Auray, de los libros que había hecho llegar de Paris, del buen tiempo que hacia, de las cosas mas insignificantes é inútiles; pero decía todas estas cosas con un acento que conmovía el corazón, con miradas llenas de fuego y de inspiración. No tenía para Leonardo ninguna expresión de ternura; pero ella tambien de-

lores claros. Damos la enhorabuena a las personas que dirigen esta obra. Por lo visto el gusto bueno y el malo se han declarado en Córdoba una guerra a muerte. Hacemos votos por el triunfo del primero.

—Limosnas.—El ilustre colegio de Abogados de esta capital acordó anoche repartir el veinte por ciento de la contribución que le corresponde en lotes de diez reales entre los pobres de Córdoba en los días que está en esta población S. M. la Reina.

—Coadjutores.—A instancia de los párrocos y ayuntamientos de Santa Eulalia y de Almodóvar del Río han sido concedidos de Real orden dos coadjutores para la Iglesia de aquella villa y uno para la de esta.

—La del humo.—En Córdoba varían hasta las condiciones naturales de las cosas. Cuando se prohibieron los zócalos de humo de pez el buen gusto cantó himnos de alegría, y como se trataba de humo no se sospechaba que volviera. Pero el chasco ha sido grande. En la Corredora se dio la señal y el humo volvió. Dios nos la depare buena.

—Cada cosa en su lugar.—Podemos asegurar que, a pesar de lo que se ha dicho, no va a ponerse iluminación alguna en la portada de la Iglesia de San Pablo, ni se va a decorar el triunfo de la Compañía. A lo menos hasta ahora nada hay resuelto.

—Advertencia.—Nuestros lectores echarán hoy de menos en la sección correspondiente los despachos telegráficos del extranjero. El huracán violentísimo que el 26 se sintió en Madrid y que destruyó en su mayor parte las líneas telegráficas del norte de España hizo el 27 imposible la transmisión de despachos de Madrid: hé aquí la razón de esta falta, que priva a nuestros abonados de las noticias del exterior, tan interesantes hoy a consecuencia de los acontecimientos que tienen lugar en Italia.

—Agua va.—Se dice que para la entrada de S. M. se trata de tener perfectamente regado el trozo de arceite que media desde esta capital hasta el sitio de la Choz del Cojo.

—Es de esperar.—Suponemos desde luego que con los nuevos reverberos se mejorará el alumbrado de la plaza de la Trinidad, que por causa de la nueva puerta

está mas concurrida que antes y que es una de las principales avenidas para la feria de setiembre. Hoy reina tal oscuridad en aquel punto que no es posible distinguir un camello a medio paso de distancia.

—Feliz dinero.—En una hornilla de la casa del cementerio de San Rafael ha sido hallado el dinero que comulgamos, parecía haberle sido robado hace pocas noches al capellan el mismo. Ni el dinero del guarda ni los ladrones sabemos que hayan parecido hasta la hora en que escribimos estas líneas.

—Sobre la marcha.—Ya se han empezado a colocar los nuevos rótulos de las calles y edificios públicos de esta capital.

—Continúa.—Ayer nos ocupamos de dos sucesos ocurridos con motivo de las corridas de toros. Ayer tambien nos encontramos en los periódicos de Madrid las dos noticias que a continuación insertamos, y que son capaces por sí solas de contristar el ánimo mas valeroso.

—Segun La Epoca, el 22 por la tarde ocurrió en Pamplona un suceso verdaderamente terrible. Hallábase la plaza de la Constitución tan concurrida como de costumbre, cuando se escapó un novillo de los que hay en la plaza de toros para prestar diversiones en los domingos y fiestas, acomete a uno llamado D. Luis Mongelos, y lo mata, luego a otro sugeto, y lo hiere; sigue su marcha por la plaza y coge a una sirvienta que iba con su herrada, de agua, y pegándola en medio del corazón, cayó muerta en el momento; acomete despues a D. Tiburcio García, y lo mata; en seguida se entra por la puerta de la casa número 34, coge a un niño de cuatro años y lo tira al cubierto, dejándole gravemente herido. Despues de haber hecho tantos estragos, lo cogieron en la misma puerta y lo llevaron a su cuartel. Todo Pamplona está alarmada y, deseando averiguar quién es el que lo ha dejado escapar.

—El lunes ocurrió una gran catástrofa en la plaza de toros de Jijona, al verificarse la prueba o corrida de la mañana. Segun nos han informado se burló uno de los tendidos, resultando uno muerto, algunos heridos graves y no pocos contusos; pues como es natural, entre los maderos de que aquel se hallaba formado, vinieron al suelo en horrible confusión mas

de cien personas. Esta lamentable desgracia produjo en el vecindario la mayor consternación y la suspensión inmediata de las corridas de novillos que estaban preparadas.

No queremos hacer comentario alguno sobre el particular, porque el mero relato de lo que trascrito dejamos es mas eloquente que todo cuanto nosotros pudiéramos decir en pro de la necesidad de arrajar de nuestro hermoso suelo esa perniciososa planta que no produce mas que males.

—Ah, hoc.—Señores, parece cuento.—¿Quién a Niepe le diría que su prodigioso invento—sevillita de instrumento—á la vigente manía?

Porque hay ya que confesar—que es manía y muy manía,—que nos ha llegado a gustar—esa afición singular—de andar en fotografía.

No hay ya notabilidad—que sea parlamentaria,—artística ó literaria,—ni femina beldad,—ni persona secundaria, Ni hombre grande, ni bolera,—ni rey, ni Roque, ni hortera,—ni ministro, ni cesante,—ni general, ni pedante,—ni clusca, ni calavera.

Que á esta afición se egrina—no haya tribulado culto,—hoy toma la moda á insulto,—que no brille en una esquina—toda persona de bulto.

Y allí luciendo sus nombres—en un cuadro, y con cien fases,—con títulos y renombres,—hay hombres de todas clases—y hay toda clase de hombres.

Y allí hay monjas, y toreros,—y entre toreros, poetas,—y entre poetas, banqueros,—y entre banqueros, atletas,—y cómicos, y boleros.

En anárquica reunión—están allí, Napoleón,—Garibaldi, Pio Nono,—Pepete, San Homobono—y la Pura Concepcion.

Y Proudhon, y Lagraviere,—y O'Donnell, y el Regatero,—Victor Hugo, y Lacordaire,—Mazzini, Pedro primero,—Lagranje y Lagueroniere.

¿Cuénto era de no acabar—si con nombres y detalles,—se quisieran señalar,—¡esta—obstruyendo las calles—esta gracia popular!

—Ahora.—Nos parecía muy oportuno el que en las calles del Marqués del Villar se construyese un vaso urinario ahora que se están sentando losas en aquel punto, lo cual evitaria que estas calles hicieran lo que todos los días hace la

de Munda, que es pedir la palabra y taparse las narices.

—Buen descubrimiento.—La fabricación del almidón en Bélgica ha dado lugar á la elaboración de un nuevo producto con los residuos de aquel, que es el gluten, es decir, la parte mas azoada, la mas nutritiva del grano, y que hasta aqui, por no saber hacerla productiva, se descomponia en seguida su produccion y se perdía completamente en las almodineras binarias. Este gluten se prepara y convierte en galleta de mar, de excelente calidad, en pan blanco, cuyas condiciones nada dejan que desear.

—No lo oi.—Decia Mirabeau, cuya desordenada vida conoce todo el mundo, al abate Maury:—Voy á encerrarme en un círculo vicioso.—¡Ah, Dios mio, exclamó el abate: ¿vais á abrazarme?...

—Máximas filosóficas.—Los riachuelos suenan mucho, porque les falta profundidad; los grandes rios son silenciosos.

—Las lenguas que mejor se saben, son las que no se aprenden en gramática: un provinciano no hará una falla en su dialecto.

—Un autor debe aconsejarse de todo el mundo y no escuchar mas que así mismo.

—Solo hay una regla sin escepcion, hé aquí: «No hay regla sin escepcion.»

—Si el honor es pocas veces el camino de los honores, estos lo son aun menos de la estima.

—El mejor libro de moral para un jóven, es una mujer apreciable y querida.

—Predicar en desierto.—Se esforzaba un maestro en una larga plática en inculcar en el ánimo de sus discípulos, ciertas reglas para que adquiriesen buenos hábitos.—Jóvenes, les decía, cerrad los oidos á los malos discursos.—Al momento los estudiantes se taparon los oidos con las manos.

—Mano lista.—Dice un periódico francés.

«Una señora de aire distinguido, y que en sus modales revelaba cierta grandeza, habia tomado un cuarto en el hotel du Bonfontaine, en la calle de Grenelle-Saint-Germain. Al dar su nombre, dijo llamarse la marquesa de U... Apenas instalada en la fonda, hizo conducirse en un coche de plaza á la casa Opérez Gagelin, en la calle de

Richelieu, y en ella encargó dos vestidos de corte, de precio de 4,000 rs. cada uno. Señaló dia para el pago, y antes de marcharse dejó sobre el mostrador con negligente coqueteria un rollo de encajes, manifestando que queria se aplicasen á otro vestido que proyectaba hacerse. Dos días despues, se probó la marquesa los dos vestidos, y los encontró perfectamente; mandó guardarlos y encargó un tercero, advirtiéndole que los encajes se emplearian en el cuarto vestido que habia de hacerse. La casa encargada de vestirle, estaba encantada de una cliente tan generosa que no ponía nunca dificultad ninguna en los precios. Llegó el dia de llevarse el tercer vestido, y la marquesa habia desaparecido con los dos primeros, dando á conocer que se las habian entendido con una aventurera de las mas hábiles.»

El secretario de la redacción.

Isidoro BADA.

Boletin religioso.

Hoy. Sta. Rosa de Lima, Virgen.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de San Juan.

—Cuarto dia de novena á Sta. Rosa de Viterbo en la Iglesia de San Pedro Alcántara, á las oraciones.

—Mañana primer dia de novena á San Ramon Nonnato en la Iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—El mismo dia segundo de quinario al Dulce Nombre de Maria en la Iglesia de Trinitarios calzados á las 5 1/2 de la tarde; predicará D. Antonio Charquero y Roman, rector de la parroquia del Salvador.

—Todos los domingos á las oraciones habrá ejercicios espirituales en las parroquias del Salvador, San Juan y Santiago.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Tribulaciones, en San Juan.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1862.

Imprenta y Litografía de D. Faustino García Teja, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

—COTIZACIÓN OFICIAL DEL 22.—Cotización oficial del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 28 de agosto á igual hora del 29. Trigo 130 fanegas desde 55 á 56. Cebada 31 fanegas de 29 1/2 á 30. Aceite en los molinos á 47. En la ciudad á 39. Jabón blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

CORDOBA.

—Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 28 de agosto á igual hora del 29. Trigo 130 fanegas desde 55 á 56. Cebada 31 fanegas de 29 1/2 á 30. Aceite en los molinos á 47. En la ciudad á 39. Jabón blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

SEVILLA.

—En la Alhondiga. Trigo de 52 á 68. Cebada de 27 á 32. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 52 á 62. Cebada de 24 á 28. Habas á 41. Aceite á depósito de 39 á 52 lb. para el consumo á 55.

GRANADA.

—Trigo de 43 á 43. Cebada de 24 á 26. Habas de 35 á 36. Aceite de 57 á 58.

MALAGA.

—Trigo de 42 á 43. Cebada de 24 á 24. Habas de 42 á 47. Aceite de 48 á 50.

JAZN.

—Trigo de 43 á 48. Cebada de 25 á 26. Habas de 26 á 28. Aceite de 52 á 60.

JEREZ.

—Trigo de 63 á 70. Cebada de 28 á 34. Habas de 30 á 36. Aceite de 49 á 50.

Ferrocarril.

—Sale el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 7 y 15 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 25 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 25 minutos. El segundo tren sale á las 7 y 5 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos. De Sevilla sale á las 8 y 5 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 5 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 4 y 45 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 45 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 45 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la noche. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Diligencias.

—Norte y Mediodía.—Salen para Madrid los días pares á las 12 de la tarde. Entrar de Madrid los días pares á la misma hora. Se despachan en la calle de Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes.

Table with 2 columns: Destino, Precio. Berlín 459, Interior 379, Rotonda 299, Supé. 239.

La Madrileña.

—Salen para Madrid los días impares á la una de la tarde. Entrar de Madrid los días pares entre 11 y 12 de la mañana. Se despachan en la calle de S. Fernando número 47, frente á la puerta falsa de la fonda de Rizzi. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodía.

La Cordobesa.

—Salen para Madrid todos los días á las dos de la tarde. Entrar de Madrid todos los días á la misma hora. Se despachan en la calle del Ayuntamiento número 4. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodía.

La Andaluza.

—Salen para Lucena todos los días á las once de la noche. Entrar de Lucena todos los días á las dos de la madrugada. Salen para Cabra los días pares á las seis de la tarde. Entrar de Cabra los días pares á las 3 de la madrugada. Sus precios son los siguientes.—Para Lucena, Berlín 52 rs. Interior 39.—Para Cabra: Berlín 78. Interior 43. Se despachan en la calle de Luciano, antes del Pótro, núm. 44 por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

—Salen para Málaga los lunes, miércoles y viernes á la una de la tarde. Entrar de Málaga los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana. Sus precios son los siguientes.—Berlín 230 rs.—Interior 160. Se despachan en la calle de S. Fernando número 47, frente á la puerta falsa de la fonda de Rizzi.

Sillas-carreros.

—Horas en que se halla abierta la administración para el despacho de billetes hasta Madrid, desde el 1.º de Julio. De 12 á 3 de la tarde. De 7 á 8 de la noche. De 10 á 11 de la misma noche. El importe de cada asiento es 36 rs.

Otros carruages.

—Carruages acelerados del Norte y Mediodía.—Habiéndose abierto al público la estación de

SECCION COMERCIAL.

—Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido un servicio de carruages acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos días en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente económicos. Tambien ha mejorado sus carruages poniendo amortiguadores á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferrocarriles y vapores.

—Su único despacho administración de diligencias del Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

Empresas de transportes.

—En combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villavieja.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer.

—Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 comb. punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Múdela.

En el parador del Pótro se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Pótro posada de la Heradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

Correos.

—ENTRADAS.—De Madrid y su carrera á las doce menos cuarto de la noche. De Sevilla por el ferrocarril á la once y veinte y cinco minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las siete de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferrocarril á las doce y quince minutos de la noche. De la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S.

SECCION COMERCIAL.

SALIDAS.

—Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferrocarril á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una y diez minutos de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á las tres de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferrocarril á la una y quince minutos de la madrugada. Para la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una y quince minutos de la madrugada.

Campanadas.

—que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 3.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—S. Marina, 4.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Aguarica, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Morced, 15.

Cosarios.

—Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BARRA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CÁDIZ. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Pótro. OREJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero. ECILJA. Salvador Dieguez. ANJUAL. Juan Montoro. OREJO. Francisco Sanchez. Pasa de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECILJA. Antonio Escalera. Posada de J. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio. CASTRO. Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Pótro. RAMBLA. Rafael Panadero. MONTORO. Hildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Hildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCO. José María Valera y Francisco Vencelada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo.

SECCION COMERCIAL.

—EPEL. José, Juan y Antonio Madrid. CAST. Juan Antonio Bravo. Posada de Sta. Maria. FUENTEBARRUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. Posada de las Yerbas. ADAMUZ. Bartolomé Obispo. DOÑA MENCIA. Cristóbal Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buepastedo. BUJALANCO. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRA ABAD. Hildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera y Rafael Rodriguez. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristóbal Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral. CARRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente una, 28. ECILJA. Fernando Roman.

Franqueo de la correspondencia.

—CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella, y por estas no se pagará el cuarto llamado del correo. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA e ISLAS ADYACENTES.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO.—Un sello de 1 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Per los vapores ingleses.—Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS.—Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA.—Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA.—El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Concluye el anuncio de subasta inserto en nuestro último número.

Núm. 2489 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 6 fanegas de tierra de la propiedad del clero de Pedroche, de la anterior procedencia que radica en el quinto de Plazares, término de Pedroche, y linda por todos lados con tierras de la Nación, y consta de 66 encinas y chaparreros, cuyo arbolado, monte alto y bajo, ha sido capitalizado por los 46 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 360 rs. y tasado en el tipo para la subasta. 420

ción, y consta de 511 encinas y chaparreros, cuyo arbolado, monte alto y bajo, ha sido capitalizado por los 156 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3510 rs. y tasado en el tipo para la subasta. 3890

Núm. 2501 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 6 fanegas de tierra, de la propiedad del clero de Pedroche, de la anterior procedencia, que radica en el quinto de Plazares, término de Pedroche, y linda a N. Doña Josefa Tirado, y a L. S. y P. tierras de la Nación, y consta de 536 encinas y chaparreros, cuyo arbolado, monte alto y bajo, ha sido capitalizado por los 130 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2015 rs. y tasado en el tipo para la subasta. 3280

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español. LA TUTELAR, EXENCION DE LA COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 23 DE AGOSTO DE 1850, Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M. Oficinas en Córdoba, plazuela de Benavente, 19. SITUACION DE LA COMPANIA EN 1.º DE MARZO DE 1862. Capital suscrito, 565.306,630. Número de suscritores, 78.670. Títulos comprados, Rvn. 368.917,000.

COLEGIO CATOLICO DE SAN BERNARDO EN GIBRALTAR. En este establecimiento todas las asignaturas están dispuestas con arreglo al plan de estudio fijado por la vigente Ley de Instrucción pública, de modo que en virtud de los artículos 94 y 95, son incorporables en los estudios de España. Uno de sus especiales objetos es también el de proporcionar a los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, principalmente el inglés, francés y alemán, de una manera teórica y sobre todo práctica, bajo profesores de las respectivas naciones. El empeño excepcional con que se cultivan en dicho establecimiento las matemáticas, preparará a los jóvenes para las escuelas del Gobierno y colegios navales. Se abrirán las clases el 9 de setiembre próximo. Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al señor don Victor Delacroix, vice-director, plaza del Muelle Nuevo, en Gibraltar.

MONTE-PIO UNIVERSAL. Compania mutua de seguros sobre la vida fundada en 1857. Fianza administrativa, 200,000 duros. Número de suscritores, 56,847. Capital suscrito, 300,322,506. Director general, Excmo. Sr. DUQUE DE RIVAS, grande de España. Las combinaciones que ofrecen los estatutos de esta compañía dan lugar a la formación de capitales, creación de rentas y seguros para redimir el servicio militar. Pueden hacerse las suscripciones de modo que no se arriesguen ni el capital ni los intereses que esta haya devengado en el caso de fallecimiento de la persona suscrita.

LA ESPAÑOLA. Compania de seguros contra incendios a PRIMA FIJA fundada en 1840. Capital responsable 80 millones de reales. La compañía asegura contra incendios todas las propiedades así rústicas como urbanas y cosechas en pie, mediante cantidades estipuladas al hacerse el seguro, las que son invariables haya muchos ó pocos incendios. Para adquirir prospectos ó mas esplicaciones, dirigirse a don Mariano Muñoz y Blasco ó a don Serafin Barberini y Garcia, que tienen su oficina calle Jesus Maria núm. 4. a cuyo cargo está la representación de estas dos compañías.

NUEVA EMPRESA CON UN SERVICIO ALTERNADO, DENOMINADA DILIGENCIAS POSTAS ANDALUZA, SEVILLA. Los carruajes de esta empresa darán principio a correr desde Madrid a Sevilla el día 2 de Setiembre próximo; y de esta capital saldrá el primer coche para Madrid el 4 del mismo a las doce de la mañana, enlazando con el ferrocarril en Santa Cruz. Los coches son de lujo y del mejor gusto, cómodos y elegantes, contruidos en Bayona, escelentes y escogidos tiros, conducidos por mayores jóvenes y entendidos en el arte, prudentes y bien hablados. La empresa ofrece y garantiza a los señores viajeros que se correrá en 25 minutos cada legua. La administración de esta empresa en esta capital se establecerá en la calle de San Fernando núm. 36, conocida antes por la de la Feria.

GRACEAS DE GELIS Y CONTE. Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París. Por medio de estas Graceas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo seguro. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, a consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comisión compuesta de los Srs. Bouillau y Rouquier. Profesores de medicina en la Facultad de medicina de París, clínica de la Sra. de la Rochelle, y de otros de gran reputación. Los facultativos han empleado todos los días. Contra la clorosis ó palidura. Las leucorreas ó flores blancas. Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Graceas se hallan contenidas en solo seis cajas cuadradas revestidas de un rotulo y una cubierta de color azul con una franja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labelony.

ENFERMEZAS DEL CUTIS, CURADAS con los granillos y el jarabe de hydrocotila asiática de J. Lepine. Los granillos y el jarabe de Hydrocotila asiática de J. Lepine, se aplican con extraordinario éxito contra las enfermedades del cutis sifilíticas, escrofulosas, reumáticas, etc., según el informe del Dr. Gubert, a la academia de medicina de París, y las observaciones hechas en el hospital de San Luis y en la India, por los doctores, Cazeneuve, Deryergie, Hallairel, Poupon, Boileau, Hunter, etc. Depósito general en París, en casa de M. E. Pournier, farmacéutico rue d'Anjou-Saint-Honoré 16, y para la venta por mayor en casa del señor Labelony, farmacéutico, rue Bourbon Villeneuve 19. Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz a los señores Taconnet y compañía, calle de San Francisco, número 13. Venta al por menor en Granada, Miguel Delgado y Jimenez Torres, Sevilla, Lapez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

SUBASTA ESTRAJERANA. La de arrendamiento por 6 años, de la Real dehesa de Gamosos, término de Espiel, bajo el tipo de 30,000 rs., propia del Sr. Infante don Francisco de Paula Antonio. En la calle de las Pavas núm. 9, que vive el administrador de S. A. R., se verificará el remate el día 30 del corriente a las 12 de su mañana, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. Córdoba, 15 de agosto de 1862. - El administrador, Braulio Sanz Apodaca.

SUBASTA. En subasta privada que tendrá lugar el día 6 de setiembre próximo en la oficina de don Manuel Barranco y Lopez, calle de Santa Clara núm. 21, y hora de 11 a 12 de su mañana, se arrienda la hacienda nombrada de la Gomería, situada en el camino de la Cruz de Juárez, y se compone de olivar, naranjos, frutales y tierra de labor; advirtiéndose que la casa de recreo se comprende también en el arriendo para su disfrute por parte del colono.

DINERO. Una persona de Sevilla desea colocar en esta ciudad ó en su provincia de 15 a 20,000 duros en pequeñas ó mayores cantidades, sobre fincas rústicas ó urbanas, sobre alhajas ó sobre firmas que sean admisibles. Los que soliciten algún interés, podrán acudir a la calle del Liceo núm. 28, donde se le enterará de la persona con quien han de tratar los negocios que sobre el particular desee.

BOJES. Se venden granados y hermosos bojes con sus correspondientes macetas. En la casa núm. 18 calle de Leclercq darán razón.

LAUREOLAS. En el compás de San Agustín núm. 16, hay de venta una magnífica colección de laureolas sumamente buenas, puestas en elegantes macetas de dos tamaños, pintados en encarnado con aceite de linaza; unos veinte naranjos y limoneros de varias clases también en macetas, y 7 grandes bojes. Las personas que deseen adquirirlos podrán pasar a verlos desde las ocho a las doce de la mañana y desde las cuatro hasta las siete de la tarde.

VENTA. La de un aparaje de gran lujo, redondo, a la jerezana, nuevo. En la calle de Leclercq núm. 11, está de manifiesto. SUBASTA. El día 15 de setiembre del corriente año, a las 11 de su mañana, se subasta el arrendamiento de las dehesas Ampedrado y Fantasma, situadas en el término de Jerez de la Frontera. El remate tendrá lugar en la casa calle Larga núm. 10 de dicha ciudad, donde se encuentra el pliego de condiciones.